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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днём 
по области облачно с прояснениями, временами небольшие, 
местами умеренные осадки в виде снега и мокрого снега; 
местами налипание мокрого снега; на дорогах скользко; ветер 
южный, умеренный, местами порывистый, сильный; темпера-
тура -3…+2.

9 февраля по области – облачно, ночью умеренные, местами 
небольшие осадки в виде мокрого снега, местами – с дождём, 
днём – небольшие, местами умеренные осадки в виде мокрого 
снега и дождя; местами налипание мокрого снега; ветер юго-
западный с переходом днём на западный, умеренный, местами 
порывистый, сильный; температура ночью и днём -3..+2.

10 февраля по области – облачно с прояснениями, временами 
небольшой, местами умеренный снег, местами кратковременная 
метель; ветер северо-западный с переходом днём на северный, 
умеренный, местами порывистый, сильный; температура ночью 
-5…-10, днём -2…-7.

29.3689
∇0.0447

39.9593 
∇0.1226

Спасение придёт с неба
В областном правительстве обсудили вопросы организации 

работы системы комплексной безопасности на федераль-
ных трассах, проходящих по территории региона. Одним 
из главных пунктов стало создание  в области авиационно-
спасательного подразделения МЧС России. В его состав войдут 
два вертолёта и 47 человек лётного персонала. Помимо этого, 
предполагается строительство вертолётных площадок вблизи 
лечебно-профилактических учреждений, чтобы медики смогли 
экстренно добраться до очагов чрезвычайных ситуаций и мест 
дорожно-транспортных происшествий и быстро эвакуировать 
пострадавших.

Эмблема для Воронежа
В о р о н е ж с к а я  г о -

родская комиссия по 
культурному наследию 
утвердила эмблему, по-
свящённую празднова-
нию 425-летия города. Её 
разработали московские 
художники. Изображе-
ние будет использо-
ваться при оформлении 
улиц, торжественных 
мероприятий, пригла-

сительных билетов и сувенирной продукции. В центре – на-
звание города старославянским шрифтом, над ним – изобра-
жение корабля, в нижней части – дата юбилея и два лепестка. 
Основные цвета эмблемы – жёлтый и красный. Однако это 
не окончательный вариант. Не исключено, что на ней может 
появится герб города.

Загранпаспорт получат и в Лисках
В Лисках начал работать пункт приёма и выдачи загранич-

ных паспортов нового поколения. Документ могут получить 
не только лискинцы, но и жители близлежащих районов – 
Каменского, Бобровского, Россошанского, Острогожского. 
Желающие могут обращаться в отдел УФМС России по Во-
ронежской области в Лискинском районе, расположенный по 
адресу, ул. Свердлова, д.65. 

Виват, таланты Борисоглебска! 
Церемония чествования местных молодых талантов и их 

наставников «Виват, Борисоглебск!» проходит уже 12-й год 
подряд. На днях в Борисоглебском драматическом театре 
имени Н.Г.Чернышевского награждали юных спортсменов, 
добившихся в прошлом году успехов: на уровне области – 
первых мест, на всероссийском и международном – ставших 
призёрами. Их тренеры получили денежную премию. После 
того, как в городе закончится карантин, пройдёт вторая часть 
церемонии «Виват, Борисоглебск!». Чествовать будут на сей 
раз ребят, добившихся успеха в сфере культуры, дополнитель-
ного образования и молодёжной политики. Всего по итогам 
2010 года отмечены наградами более ста ребят. 

Детские сады «обозначат» знаками
Суд Центрального района обязал администрацию Во-

ронежа установить предупреждающие дорожные знаки 
«Дети» возле шести детских садов. Это необходимо для 
уменьшения количества случаев детского травматизма на 
территории области. Как пояснили в областной прокуратуре, 
только за восемь месяцев прошлого года было зарегистри-
ровано 85 ДТП с участием несовершеннолетних. Предупре-
ждающие знаки должны быть установлены возле детских садов  
№№ 6, 17, 54, 90, 109, 164.

За гибель ребёнка – условный срок
В Воронеже вынесен приговор за гибель в бассейне  

12-летнего мальчика. В сентябре 2008 года во Дворце подво-
дного спорта под руководством тренера проходили занятия 
спортсменов. Одного из детей засосало в трубу коллектора, 
которая оказалась без решётки. Очевидцы отметили, что во вре-
мя тренировки тренер неоднократно выходила из помещения 
бассейна, оставляя детей без присмотра. Тренера, 63-летнюю 
Татьяну Фильцову, приговорили к двум годам лишения сво-
боды условно с испытательным сроком два года. Также суд 
взыскал с тренера в пользу родителей мальчика 1 миллион 
рублей в качестве возмещения морального вреда.

алёна ВишнеВская

- В отношении кафе «Барак 
Омама», «Бархат» и ночного 
клуба «Выход» были направ-
лены в суд дела для решения 
вопроса о приостановлении 
их деятельности из-за несо-
блюдения правил пожарной 
безопасности, - рассказали в 
прокуратуре Воронежской 
области.

 На днях суд Центрального 
района Воронежа, рассмотрев 

материалы прокуратуры, на 21 
день приостановил деятель-
ность клуба «Выход», чтобы 
его владелец смог устранить 
все имеющиеся нарушения. 
Хозяева кафе «Барак Ома-
ма» и «Бархат» также были 
признаны виновными в на-
рушении правил пожарной 
безопасности. Однако ещё до 
вынесения судебного решения 
они устранили все «недодел-
ки». В итоге их оштрафовали 
на 10 тысяч рублей.  

 В аэропорт по паспорту
Правительство РФ ввело в действие «Правила охраны 

аэропортов и объектов их инфраструктуры», устанавливаю-
щие зоны ответственности органов внутренних дел и служб 
авиационной безопасности. Согласно новым правилам, 
организация безопасности аэропорта возлагается на его вла-
дельцев. Кроме того, попасть в аэропорт можно будет, только 
предъявив паспорт. Аэропорты собираются огородить по всему 
периметру. Попасть на территорию можно будет только через 
специальные КПП, оборудованные специальной техникой для 
проверки багажа, а также рамками для досмотра. Все данные 
в режиме реального времени должны передаваться ФСБ, 
органам внутренних дел и Федеральной службе по надзору в 
сфере транспорта. 

Сотню студентов сняли с рейса
Более сотни бельгийских студентов были удалены с борта 

самолёта ирландской бюджетной авиакомпании Ryanair после 
того, как устроили на борту «бунт». Молодые люди должны 
были вылететь в воскресенье с Канарских островов в Бель-
гию. Один из пассажиров отказался оплачивать превышение 
минимального норматива ручной клади, который составляет 
10 килограммов. Остальные студенты устроили беспорядки, 
чтобы выразить солидарность с ним. Командиру воздушного 
судна пришлось вызвать по радио гражданскую гвардию 
(полицию). «В результате беспорядков полиция по сообра-
жениям безопасности распорядилась отказать всей группе в 
вылете», - говорится в заявлении испанского министерства 
внутренних дел. 

«Выход» не работает
Работники прокуратуры вместе со специалистами 
госпожнадзора уже проверили более 30 мест мас-
сового пребывания людей в Воронеже. 

Мэрия Воронежа опре-
делила улицы, которые 
будут отремонтированы 
в рамках подготовки к 
празднованию 425-летия 
города. Прежде всего, из-
менения коснутся улиц в 
исторической его части.

Мария ЩеглоВа

Дорожное покрытие бу-
дет заменено на проспекте 
Революции, улицах Большая 
Стрелецкая, Кавалерийская, 
Коммунаров, Дурова, Бату-
ринская, 20 лет ВЛКСМ, Теа-
тральная, Большая Манежная, 
Карла Маркса, Таранченко, 
Орджоникидзе (проезд от ул. 
Платонова до апелляционного 
суда), Пятницкого, Кардашова, 
Среднемосковская, Революции 
1905 года.

Кроме того, планируется 
завершить работы, начатые в 
2010 году: демонтаж трамвай-
ных путей и асфальтирование 
Ленинского проспекта и улицы 
9 Января. А улицы Беговую (от 
ул. Шишкова до Московского 
проспекта), Челюскинцев (от 
ул. Моисеева до ул. Красно-
знамённая), Солнечную (от ул. 
Хользунова до ул. 45-й Стрел-
ковой дивизии), Куйбышева, 
Панфилова, Краснознамённую 
и Лазурную ждёт ремонт про-
езжей части. 

В этом году начнётся реа-
лизация дорогостоящего про-
екта по реконструкции улицы 
Антонова-Овсеенко, которая 
должна стать шестиполосной. 
На её ремонт власти планиру-
ют потратить около 1 милли-
арда рублей.

Всего же благоустройство 
воронежских улиц обойдёт-
ся бюджету в 1,4 миллиарда 
рублей. Две трети этой сум-
мы придёт из федерального 
бюджета, остальное – обещал 
найти город.

Дороги  
к юбилею

григорий МакаРоВ

Он отметил, что отрасль 
ЖКХ по-прежнему остаётся 
одной из самых критикуе-
мых. «По результатам опро-
са, проведённого в ноябре 
2010 года, не удовлетворены 
качеством услуг ЖКХ более 
65 процентов наших жителей. 
За прошедший год в прави-
тельство области поступило 
более 15 тысяч письменных 
обращений граждан по раз-
личным вопросам, 15 процен-
тов которых касались про-
блем ЖКХ», – подчеркнул 
губернатор. Больше всего 
обращений связано с ростом 
тарифов на услуги ЖКХ, 
переселением из аварийно-
го жилья, эксплуатацией и 
капремонтом, благоустрой-
ством, водоснабжением.

Ряд жалоб требует вме-
шательства прокуратуры. 
Жильцы оплачивают счета 
за непредоставленные услу-
ги, не могут разобраться в 
платёжках, достучаться до 
управляющих компаний и 
получить понятные разъ-
яснения на этот счёт. До 
сих пор есть факты двой-
ного, а иногда и тройного 
управления многоквартир-
ными домами, когда жиль-
цы получают дублирую-
щие друг друга документы 
и не знают, кому платить. 
А ситуацию с незаконным 
появлением УЖК «Желез-

нодорожный», а затем УЖК 
«Железнодорожный-1» гу-
бернатор взял под личный 
контроль. «Мошенник гуля-
ет на свободе и продолжает 
собирать с людей деньги. 
Этому давно пора положить 
конец», – заявил Алексей 
Гордеев.

Число жалоб на ненадле-
жащее исполнение управляю-
щими организациями своих 
обязанностей в управление 
жилищно-коммунального хо-
зяйства и энергетики области, 
государственную жилищную 
инспекцию области и управ-
ление Роспотребнадзора из 
года в год увеличивается бо-
лее чем в 2 раза. Как отметил 
Михаил Чубирко, почти 30 
процентов жалоб связано с 
отказом УК и ТСЖ предо-
ставить информацию о том, 
каким образом начислялась 
оплата за те или иные услуги. 
Первая строка в платёжке – 
содержание и ремонт жилья 
– самая проблемная.

Недовольны работой 
управляющих организаций 
и поставщики коммунальных 
услуг. Многие УК и ТСЖ 
задерживают перечисление 
средств ресурсоснабжающим 
организациям. Так, «Водока-
нал Воронежа» недополучил 
за 2010 год 464 миллиона 
рублей, из них только 69 
миллионов рублей – долги 
населения. 

Защитить  
интересы 
жильцов
ЖкХ | Губернатор Алексей Гордеев 
провёл совещание по вопросу наведения 
порядка в жилищно-коммунальном 
хозяйстве и защите прав и интересов 
жильцов
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Валерий казаноВ

В мероприятии приняли 
участие представители област-
ного правительства, Воронеж-
ской и Борисоглебской епар-
хии, видные политические и 
общественные деятели, члены 
Молодёжного парламента и 
Молодёжного правительства 
области, организаторы проектов 
движения. В форуме участво-
вал и наместник Московского 
Сретенского монастыря архи-
мандрит Тихон – автор идеи 
социального проекта «Общее 
дело», направленного на борьбу 
с алкоголизацией населения 
России.

 Перед  открытием форума 
его гостям показали видеоро-
лик. Своеобразный отчёт о про-
деланной работе. За прошлый 
год активистам движения мно-
гое удалось сделать. Полномас-
штабно реализуются програм-
мы: «Уроки истории», «Жизнь 
без наркотиков», «Здоровье в 
каждый дом», «Воронежская 
лига дворового футбола». В 
рамках проекта работает «Анти-
алкогольный центр», регулярно 
проводятся фестивали «Рок 
против наркотиков».

 - Работа проделана дей-
ствительно большая, - отметил 
губернатор. – Очевидно, что 
наша совместная деятельность 
востребована и даёт свои ре-
зультаты. Мы ставим зада-
чу охватить этой работой все 
районы области, подключить 
к ней тех, кто готов противо-
стоять социальным болезням. 
И я бы попросил всех высту-
пающих говорить смело и при 
необходимости критично. Ведь 
поднимаемые сегодня вопро-
сы – это действительно наше с 
вами общее дело. 

Определив формат дискус-
сии, Алексей Гордеев предоста-
вил слово руководителю орга-
низации «Наше общее дело», 
депутату областной думы  Алек-
сандру Лапину. Как он отметил, 
привлечь внимание социально 
активных людей удалось во 
многом благодаря пропаганде, в 
которой большую роль сыграли 
средства массовой информации. 
В результате около тысячи мо-
лодых людей в настоящее время 
принимают участие в реализа-
ции проектов движения. 

Среди факторов, которые 
могли бы существенно способ-
ствовать деятельности «Нашего 

общего дела», Александр Лапин 
и другие участники форума 
назвали необходимость строи-
тельства новых спортивных 
объектов и площадок для прове-
дения различных молодёжных 
мероприятий. Прозвучало так-
же предложение более активно 
подключать к работе родителей. 
Как отметила секретарь регио-
нального политсовета «Единая 
Россия», вице-спикер област-
ной думы Ирина Транькова, 
именно в семье закладываются 
семейные ценности. По её мне-
нию, нужна целая система мер 
для оздоровления общества.  
Необходимо создавать дворо-
вые клубы, спортплощадки, 
активнее внедрять социальные 
проекты, направленные на здо-
ровый образ жизни. 

Архимандрит Тихон назвал 
тот «камень преткновения», 
который, с его точки зрения, не 
позволяет современному моло-
дому человеку окончательно от-
казаться от асоциального образа 
жизни и саморазрушения. 

- В чём заключается корень 
зла? Ведь сердце молодого че-
ловека изначально стремится к 
добру и подвигу, – подчеркнул 
архимандрит. – Отсутствие 
реальных, высоких и истин-
ных целей в жизни – вот в чем 
проблема. Нужно эти цели 
формировать. Кроме того, мы 
должны сделать всё, чтобы 
остановить процесс деграда-
ции общественного мнения, в 

результате которой многие не-
допустимые вещи начинаются 
восприниматься как норма. 
Это означает - остановить и 
процесс деградации самого 
народа.  Отец Тихон также 
отметил, что вклад регионов в 
работу общероссийского анти-
алкогольного проекта «Общее 
дело» бесценен. В качестве 
примера он назвал социальные 
ролики, демонстрируемые в 
воронежских школах. Они 
наглядно показывают вред, на-
носимый организму алкоголем, 
и достигают желаемого воспи-
тательного эффекта.

- Я хотел бы поблагодарить 
губернатора за то, что ваша 
область стала одним из локо-
мотивов проекта, - сказал архи-
мандрит Тихон.

Красной нитью во многих 
выступлениях участников фо-
рума прозвучала мысль о том, 
что пора собирать камни. Толь-
ко сообща, всем миром возмож-
но победить алкоголизм, нар-
команию, спасти молодёжь от 
пагубных и вредных привычек. 
Алексей Гордеев вручил благо-
дарственные грамоты прави-
тельства области активистам 
«Нашего общего дела», внес-
шим в минувшем году большой 
личный вклад в пропаганду 
здорового образа жизни. На-
град были удостоены Александр 
Лапин, координатор проекта 
«Жизнь без наркотиков» Вик-
тор Буздалин, руководитель 
Воронежской лиги дворового 
футбола Денис Годунов и руко-
водитель проекта «Уроки исто-
рии» Виктор Ковалевский. 

 - Нам необходимо настроить-
ся на дальнейшую конструктив-
ную работу. Нужно, чтобы все 
неравнодушные люди поверили 
в собственные силы и увидели, 
что мы идём к общей цели. При 
этом важно не только сформиро-
вать ценности, но и сделать так, 
чтобы каждый человек смолоду 
понимал: он является главной 
ценностью государства, - под-
вёл итоги форума губернатор 
Алексей Гордеев. 

Время собирать камни
общество | Движение «Наше общее дело»  целенаправленно реализует проекты, 
направленные на искоренение алкоголизма и наркомании

В Доме областного правительства под председатель-
ством губернатора Алексея Гордеева прошёл II форум 
общественного движения «Наше общее дело», которое, 
смело заявив о себе в 2009 году, реально  предлагает мо-
лодёжи вместе бороться за здоровый  образ жизни.

тамара гашиМоВа

На улице не по зимнему тепло. 
В школах пустынно. Ни тебе дет-
ского голоса на уроке, ни топота 
ног на перемене. Карантин. Грипп. 
Те, кого угораздило подхватить 
инфекцию, лежат на кровати под 
присмотром мам и бабушек, глота-
ют лекарства, меряют температуру 
и с тоской смотрят в окно. Там во 
дворе шумно и весело. Кому охота 
сидеть дома и решать примеры, 
которые учителя задали на время 
вынужденных каникул. При-
думали же такое! С ними можно 
и потом справиться, например, 
в следующие выходные. Когда 
родители будут дома. А пока... 
Пока можно поиграть с друзьями 
на всевозможных детских пло-
щадках в торговых центрах. Что, 
конечно же, небезопасно. Ведь в 
замкнутых, зачастую не слишком 
хорошо проветриваемых поме-
щениях, где резвится здоровая и 
наверняка не слишком здоровая 
ребятня, вирусам и микробам – 
самое раздолье… А можно, что 
ещё лучше, покататься с горки, на 
коньках прямо во дворах. Если, 
конечно, взрослые заранее об этом 
позаботились.

Возле этой горки напротив По-
кровского собора, в самом центре 
Воронежа, пусто не бывает. Днём 
катаются неуклюжие малыши 
под приглядом бабушек и неуго-
монные школьники. Вечером — 
подростки и студенты, решившие 
вспомнить недавнее детство. 

– Дома сидеть скучно, уроки 
учить неохота, компьютер — ве-
чером, - объясняют запыхавшиеся 
от бега, с румянцем на поллица 
мальчишки. – Родители не про-
тив, говорят, горка от любого 
гриппа спасёт. А на морозе любые 
микробы погибают. Надо только 
одеваться нормально, а если нач-
нёшь замерзать, то бежать домой 
— греться.

Вот так, всё просто и понятно. 
Главное — заставить себя вовремя 
уйти, оставив за собой веселье и 
снежные атаки... 

От гриппа спасает... горка!
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Марина КАЛИНИНА

Фото Михаила ВЯЗОВОГО

Часто российские идеи и 
инновационные решения 

действительно уникальны. 
Другой особенностью является 
то, что наши Кулибины, как 
правило, находят простейший 
путь для решения сложных 
технических проблем. Ми-
нимальными ресурсами они 
создают уникальные разработ-
ки, выгода от которых весьма 
существенна. Но эти идеи ока-
зываются невостребованными. 
Проблема в том, что ни власти, 
ни крупный и средний бизнес, 
к сожалению, не интересуются 
внедрением инновационных 
разработок, несмотря на их 
доказанную прибыльность. 
Это подтверждает и стати-
стика: около 80 процентов 
создаваемых в России малых 
предприятий работают в сфере 

торговли (в США - порядка 20 
процентов). А ведь внедрение 
перспективных инновацион-
ных разработок должно за-
интересовывать прежде всего 
малый бизнес. Людей, что 
называется, с головой и ком-
мерческой жилкой. Ведь в 
этом случае предприниматель, 
имеющий даже не капитал, но 
лишь перспективную идею, 
становится лидером нового 
рынка, создаваемого им са-
мим.

Ярким примером такого 
подхода стал изобретатель, 
предприниматель, ученый 
Юрий Красников. Получив 
блестящее образование в Харь-
ковском авиационном инсти-
туте, он занялся продвижением 
собственных научных идей. И 
уже вскоре проработанная им 
в кандидатской диссертации 
система управления прочност-
ными испытаниями самолета 
«КАМАК-Мультитест» на 

долгие годы стала незаме-
нимой для фактически всех 
авиационных предприятий 
бывшего Советского Союза. 

В Воронеже талантливый 
изобретатель начал свою дея-
тельность с производства весо-
измерительной техники на базе 
авиазавода. В те годы основной 
акцент предприятие делало на 
так называемую, гражданскую 
продукцию – выпускало кра-
новые весы, автомобильные 
платформы, специальные бун-
керные системы. А всего не-
сколько лет спустя номенкла-
тура продукции под брендом 
«Метрол» выросла в разы. Се-
годня предприятие выполняет 
заказы для тяжелого машино-
строения, атомной и авиаци-
онной промышленности. Среди  
последних разработок – изго-
товление систем учета свежего 
топлива на атомных станциях 
России, система обращения с 
ядерными материалами на ре-
акторах типа РБМК. Внедрены 
роботы-манипуляторы «Крот» 
и «Ихтиандр» для работы на 
радиационноопасных участках 
АЭС. 

С участием «Инженерного 
бюро ВАСО»  выполнены 
заказы для предприятий авиа-
ционного комплекса России. В 
частности, работа над оснаще-
нием грузовой кабины самоле-
та ИЛ-112В, создание системы 
для взвешивания и центровки 
самолета БЕ-103, «Сухой Су-
пер Джет». 

Интересная разработка ка-
сается создания принципи-
ально новой методики для 
статической центровки ги-
дротурбинного оборудова-
ния, которая позволяет с вы-
сокой точностью проводить 
балансировку турбин и смо-
жет предотвратить трагедию, 
подобную случившейся на 
Саяно-Шушенской ГЭС. 

Специалисты предприятия 
первыми в России разрабо-
тали уникальные цифровые 
датчики для автомобильных 
весов, создав специальное 
программное обеспечение, ко-
торое позволяет быстро и без 
проблем заменить отказавший 
датчик в системе. 

- В чем беда нашей науки 
и отечественной промышлен-
ности? Они оторваны друг 

от друга, - рассуждает Юрий 
Викторович. - Предприятиям 
проще нещадно эксплуатиро-
вать уже известные технологии 
либо закупать недорогой аналог 
в соседнем Китае, а научные 
учреждения разрабатывают 
эфемерные идеи, пишут отчеты, 
не особо заботясь о том, кому 
нужны эти отчеты и разработ-
ки. Современный мир живет по 
другим законам. Здесь правят 
бал конкурентные преиму-
щества, которые достигают-
ся постоянным внедрением 
новых разработок. А они без 
прикладной науки – просто 
невозможны. Естественно, мы 
не говорим о фундаменталь-
ной науке, которая во многом 
является неотъемлемой частью 
государственной безопасности. 
Сегодня частные предприятия, 
занимающиеся в России произ-
водством сложной наукоемкой 
продукции, можно пересчитать 
по пальцам. Но вовсе не по-
тому, что инженерная мысль 
в стране уснула крепким сном 
или нет инициативных людей. 
В государстве не достает по-
литической воли, способной 
изменить саму систему взаи-
моотношений всех участников 
процесса. К примеру, при су-
ществующих коррупционных 
схемах малому предприятию 
трудно выигрывать конкурсы 
и тендеры. Даже если это пред-
приятие предлагает нечто инте-
ресное и финансово выгодное. 
Есть еще один тонкий нюанс: 
несмотря на обилие программ 
в поддержку бизнеса, восполь-
зоваться этими программами 
не всегда удается - по тем же 
коррупционным причинам. И 
это здорово тормозит развитие 
и бизнеса, и страны в целом. 
При этом я ни в коем случае не 
призываю дотировать предпри-
ятия, которые занимаются при-
кладной наукой – в этом случае, 
привыкнув к финансовой игле, 
они автоматически станут не-
эффективными. Мне кажется, 
пора создавать абсолютно кон-
курентную, неангажированную 
среду, которая позволяла бы 
сильным и перспективным 
предприятиям занимать свою 
достойную нишу. 

Парадокс заключается  еще 
в том, что ни одна корпорация, 
ни одно крупное предприятие 

не готово платить за научные 
разработки. Никому это не 
интересно. Поэтому «Инже-
нерное бюро ВАСО» просто 
включает стоимость научных 
работ в цену конечного про-
дукта.

Перечислить весь ассор-
тимент «Инженерного бюро 
ВАСО» - очень сложно, по-
скольку к их продукции боль-
ше подходит термин «штуч-
ный», чем «массовый». Есть 
конкретный заказ, есть специ-
фические параметры – значит, 
появится новый уникальный 
продукт. Конструированию 
обычно предшествуют опреде-
ленные научные исследования, 
построение математической 
модели, тщательное ее ис-
следование, целый ряд слож-
ных испытаний. В структу-
ре предприятия – отделение 
НИОКР, конструкторско-
технологический отдел, ис-
следовательские лаборатории, 
всевозможные подразделения, 
где проводят эксперименты. 

- У нас есть лаборатория, 
в которой установлены кли-
матические камеры от минус 
60 до плюс 110 градусов по 
Цельсию; есть испытательные 
машины- силовоспроизводя-
щие установки усилием до 50 

тонн первого разряда, которые 
разработали мы сами, - про-
должает Юрий Красников. 
- Мы производим уникаль-
ное оборудование с высокой 
степенью надежности. Этому 
способствует созданная и эф-
фективно функционирующая 
система менеджмента каче-
ства.  Отрадно, что к нам все 
чаще стали приходить молодые 
специалисты, заинтересован-
ные, неравнодушные. К сожа-
лению, современный уровень 
образования не позволяет 
сразу же доверять им ответ-
ственные участки работы. Но 
мы обучаем их, воспитываем, 
словом, готовим кадры. 

Но ситуация  в ближайшем 
будущем вряд ли изменится, 
если не будут предприняты 
меры. Задача государства - 
изменить политику таким 
образом, чтобы люди, которые 
реально занимаются модерни-
зацией и инновациями, чув-
ствовали себя людьми первого 
сорта. Пора менять ориентиры 
– героями дня должны стать 
инженеры, конструкторы, 
ученые, а не всевозможные 
шоумены, которые заполонили 
собой, кажется, все медиапро-
странство. Героем дня должен 
стать человек труда.

Сегодня – День российской науки

Шанс для малого бизнеса 
В России испокон веков существует уникальная ситуация: по идеям и изобретениям мы на многие годы опережаем Запад. Но с их 
внедрением – вечные проблемы

Анна АСТАХОВА

В структуре Воронежско-
го государственного универ-
ситета находится научно-
исследовательский институт 
геологии. Его сотрудники за-
нимаются изучением строения 
и развития земной коры, за-
кономерностями размещения 
и формирования различных 
видов полезных ископаемых; 
комплексными геофизическими 
исследованиями глубин Земли. 

- Заказчиком наших на-
учных изысканий выступа-

ет Федеральное агентство 
по недропользованию, - го-
ворит директор НИИ гео-
логии ВГУ, доктор геолого-
минералогических  наук , 
профессор Константин Савко. 
– Сотрудники института за-
нимаются разноплановыми 
научными исследованиями 
в области геологии. Ведут 
геологическую съемку на тер-
ритории Черноземья, основу 
которой составляет на по-
строение геологических карт, 
необходимых как для поиска 
полезных ископаемых, так и 

для других нужд, в том числе 
сельского хозяйства, гидроме-
лиорации и других направле-
ний деятельности. 

Отметим, что последние 
двадцать лет были сложными 
для геологической службы. И 
Воронежский гос университет 
взял на себя часть функций 
производственных организа-
ций, в частности, по составле-
нию карт. К примеру, в НИИ 
геологии составляют специ-
альные геологические карты 
на территорию всей России. 
И это не случайно – ведь кар-
тография в большей степени 
это научная, нежели произ-
водственная деятельность.  

 - В России мы чуть ли не 
единственное высшее учебное 
заведение, которые своими 
силами ведет геологическую 
съемку, - продолжает дирек-
тор НИИ геологии. - Это 
достаточно трудоемкая ра-
бота, требующая больших 
затрат и усилий. Но нам она 
оказалась под силу. Я помню 
нашу первую съемку, которую 

мы начали в 1991 году, – это 
был, так называемый, Россо-
шанский лист. С тех пор еже-
годно у нас в работе два-три 
листа. Сегодня  занимаемся 
Курской областью – там об-
наружены золоторудные про-
явления. Недавно закончили 
Тамбовский и Орловский 
листы. Вообще эта работа 
требует высокой квалифи-
кации и профессионализма, 
чем, к сожалению, сегодня 
не могут похвастать многие 
геологоразведочные пред-
приятия. Они ведут поис-
ковые и разведочные работы, 
но региональные работы по 
составлению геологических 
карт выполняем мы. 

Изучать геологию, сидя в 
кабинете, – невозможно. По-
этому сотрудники института 
часто выезжают в длительные 
командировки.

- Мы проводим полевые ра-
боты с геологическими марш-
рутами, бурим скважины, отби-
раем образцы, анализируем их, 
обрабатываем данные полевых 

исследований, - рассказывает 
Константин Аркадьевич. - У 
нас есть специальный отряд, 
есть две буровые установки, 
которые помогают решать эти 
задачи. Вообще-то основные 
запасы полезных ископаемых 
в Воронежской области были 
разведаны еще в 60-80-е годы 
прошлого столетия. Геологи 
нашли месторождения никеля, 
гранита, золота, многих не-
рудных полезных ископаемых. 
Но дело в том, что кристалли-
ческий фундамент перекрыт 
мощным осадочным чехлом, 
что затрудняет поиски и добы-
чу полезных ископаемых. 

Кроме того, студенты и пре-
подаватели выполняют боль-
шие работы по геохимическим 
съемкам в рамках программы 
«Урал промышленный - Урал 
полярный». Ежегодно 40-60 
специалистов выезжают на ме-
ста, где занимаются поисками 
золота, хромитов, полиметал-
лов. Для них это уникальная 
возможность воочию увидеть 
богатства нашей страны и со-

брать материалы для собствен-
ных научных работ. 

В институте геологии рабо-
тают 70 человек, среди которых 
5 докторов и 18 кандидатов 
наук. Здесь функционируют 
четыре отдела: отдел регио-
нальной геологии, отдел ли-
тологии, отдел геоэкологии, 
отдел метаморфизма и ру-
дообразования. Нахождение 
в структуре ВГУ создает для 
НИИ определенные выгодные 
условия. Так, например, для 
своих исследований институт 
активно задействует студентов 
и преподавательский состав 
университета. 

При всех трудностях с фи-
нансированием, с модерниза-
цией оборудования лабора-
торий, с поиском заказчиков, 
с внедрением разработок, со 
старением исследовательских 
коллективов наука жива. И 
невозможно умалить реальные 
результаты исследовательских 
усилий, прежде всего, в сфере 
прикладного применения раз-
работок.

Открывать путь к недрам
Глубоко под нами спрятаны запасы никеля, золота, других ценных металлов. Можно ли их добыть?
Пристальным вниманием учёный люд сегодня не 
избалован. Это в советские времена наука была у 
государства на особой финансовой подпитке, а учё-
ные составляли элиту общества. Молодёжь рвалась 
в аспирантуру и стремилась делать научную карьеру. 
Сейчас ситуация не та, хотя в последнее время не-
которые подвижки к восстановлению утраченных в 
академической и вузовской науке позиций всё же 
наблюдаются. И хорошо бы, если эти реанимационные 
меры помогут связать заново разорванную цепь по-
колений в научных школах и подпитать всерьёз мозги 
финансами. 

Тамара ГАШИМОВА

Отправила мужа на рынок, 
чтобы запастись овощами на 
неделю-другую. Картошкой, 
морковкой, свёклой, капустой. 
Это в прежние годы мешками по-
греб заставляли. Теперь второй 
год живём по-европейски. По-
купаем продукты по мере необ-
ходимости. Опять же, есть ту же 
картошку стали меньше, калории 
считаем, фигуру бережём… 

Так вот, звонит муж в рас-
стройстве. Всех, говорит, обошёл, 
меньше 45 рублей за кило нет ни 
у кого. Некоторые и по 50 – 55 
предлагают. Давай, отвечаю, 
на другой съездим, может, там 
подешевле? Приехали, ходим, 
смотрим, прицениваемся. Цифры 
те же, только народ за прилавком 
злее. Видно, достали покупатели 
совсем. Один за одним цену 
спрашивают, а покупать не соби-
раются. А тут ещё морозец при-
хватывает, ветерок донимает.

- Ну, что смотрите?! Не маши-
ну выбираете, – обращается к нам 
краснощёкая тётка в толстенном 
полушубке. – Берите сейчас, 
потом дороже будет. Урожая 
не было, хранить толком негде 
и дорого. Хорошая картошка, 
не мёрзлая, не гнилая, вкусная. 
Рубль с килограмма скину.

Купили килограммов пять, 
сколько в сумку влезло… Когда 
сели чистить, ужаснулись: треть 
пришлось выкинуть из-за гнили 
и червоточин. Спрашиваю по-
том на работе подружек: может, 
нам только так не повезло? Нет, 
успокаивают, хорошей картошки 
нынче, что на рынке, что в мага-
зине не найдёшь…

 Что за жизнь пошла? То са-
хар дорожает, то гречка. Теперь 
вот картошка рванула за ними. 
Центральный союз потреби-
тельских обществ России валит 
всё на оптовиков, посредников 
и розничную торговлю. Дескать, 
те за последние пять месяцев 
«накрутили» цены на второй 
хлеб  больше, чем в два - три раза. 
К тому же, урожай был меньше, 
чем в 2009 году. Тогда, по данным 
Росстата, собрали 30,9 миллиона 
тонн, прошлой осенью – 21 мил-
лион тонн. 84 процента собрали 
частники. Туда, где не уродилась 
своя картошка, привозят из дру-
гих регионов. Делятся, к слову, 
не только соседи. Везут овощ из 
Белоруссии, Германии, Израиля, 
Перу, Китая. 

Так, почему, если нет дефици-
та, так подскочили цены? «Брать 
стали больше, запасается народ, 
боится, что дороже будет», - объ-
ясняет владелец овощного ларь-
ка. – Вот оптовики цены и ломят, 
уверены - всё равно возьмут. 
Естественно, что я тоже накру-
чиваю. Жить-то надо! С января 
подорожали свет, газ, бензин. 
За хранение приходится больше 
платить. Отсюда и цена. 

- Проблема и в том, что кар-
тофель сохранить очень сложно, 
так как слишком мало качествен-
ных хранилищ. Даже тот, кото-
рый успели завезти из других 
стран, уже начинает пропадать. 
Поэтому цены будут расти и не 
исключено, что они достигнут 
100 рублей за килограмм, — объ-
ясняет ситуацию гендиректор 
компании Potatos.ru Александр 
Билый. По его оценкам, с учетом 
уже произведенных поставок по-
требность в импорте составляет 
семь миллионов тонн. 

Чиновники, готовясь упре-
дить очередной скачок цен, 
уже сделали первый шаг. Так, 
заместитель главы Минэконом-
развития Андрей Клепач заявил, 
что в любой момент могут быть 
использованы инструменты 
по установлению предельных 
цен на некоторые виды про-
довольственных товаров. В 
качестве одной из мер он назвал 
снижение импортной пошлины 
на картофель до нуля. Можно 
воспользоваться прямым адми-
нистративным ограничением 
цен. Такой шаг предусмотрен 
действующим Законом «О тор-
говле» в случае роста цен на 
отдельные виды товаров на 30 
процентов.  

Но общественники настрое-
ны пессимистично. Заместитель 
председателя общественной ор-
ганизации «Сельская Россия», 
руководитель аналитического 
центра Дмитрий Ларионов счи-
тает, что государство мало что 
может сделать в сложившейся 
ситуации. «На подорожание 
картофеля работает целый ком-
плекс факторов, включая рост 
цен на бензин, что является 
следствием неправильной поли-
тики в этой сфере. Играют роль 
и инфляционные ожидания. Но 
если с гречкой государство еще 
могло вмешаться, то с рынком 
картофеля — нет, так как его в 
основном контролирует част-
ник. Ходить и реквизировать 
по магазинам и подвалам — не 
выйдет», - уверен аналитик. 

Пока чиновники и эксперты 
ломают копья над возникшей 
проблемой, простой народ поти-
хоньку склоняется к единственно 
верному в этой ситуации реше-
нию. Старается заменять второй 
хлеб чем-то более дешевым. Уже, 
по заверениям Росстата, в по-
следние год-два картошку в стра-
не стали есть меньше - в среднем 
123 кило в год на человека. За 
нами идут англичане, американ-
цы, израильтяне, швейцарцы, 
итальянцы, кенийцы и ливийцы. 
У жителей Камбоджи, Мали, 
Того, Соломоновых островов сей 
овощ вообще не в почёте. Они в 
год и килограмма не съедают. 

Может, последуем их приме-
ру? Будем есть бананы. Говорят, 
они оптимизма прибавляют…

Брось картошку, 
ешь бананы!
Экспертиза «Коммуны» | В Воронеже 
второй хлеб стал стоить как заморский фрукт

Юрий Красников.

В лаборатории «Инженерного бюро ВАСО».

Отряд студентов ВГУ в геологоразведочной экспедиции.

Воронежское региональное отделение партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» открыло «горячую линию» по вопросам ЖКХ.

Получить консультацию вы можете во вторник и четверг с 10 
до 13 часов с 21 февраля по телефону: 261-99-99. Вы также можете 
обратиться в Региональные общественные приемные Председа-
теля партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» В.В. Путина.

Приемные располагаются по следующим адресам:

Железнодорожный 
район

Ленинский пр-т, д. 157 
(управа района) Тел. 220-41-01

Левобережный 
район

Ленинский пр-т, д. 93 
(управа района), каб. 216 Тел. 257-11-01

Ленинский район

Ул. Грамши, д. 70;
Ул. 20-летия Октября, 
д. 115 (управа района), 
каб. 5

Тел. 236-26-43
Тел. 278-21-09

Коминтерновский 
район

Московский пр-т, 19 а, 
каб. 102 (управа района) Тел. 261-10-65

Советский район ул. Домостроителей, д. 30 
(управа района), каб. 119 а Тел. 278-69-36

Центральный 
район

ул. Никитинская, д. 8 
(управа района), каб. 101 Тел. 252-45-17

с. Новая Усмань ул. Юбилейная, д. 6 Тел. (47341) 25-
31-81 (вт., чт.)

г. Семилуки
пл. Ленина, д. 11 
(администрация 
района), каб. 19

Тел. (47372) 
22-70-06

Тем временем

Остальные деньги, как пред-
положили участники совещания, 
осели в карманах руководителей 
управляющих организаций. 
Как отмечено на мепропиятии, 
выход из подобной ситуации – 
создание единого регионального 
вычислительного центра, кото-
рый позволит сделать систему 
расчётов за коммунальные услу-
ги максимально прозрачной.

Чтобы помочь воронежцам 
разобраться в многообразии 
управляющих компаний и не 
доверить свой дом мошенни-
кам, губернатор предложил 
городским властям совместно 
с управлением Роспотребнад-
зора по Воронежской области 

и воронежской Коммунальной 
палатой сформировать реестр 
добросовестных управляющих 
компаний, а также обнародовать 
список компаний-нарушителей 
прав потребителей коммуналь-
ных услуг.

К теме этого совещания 
губернатор предложил вер-
нуться в ближайшее время, а 
для полноценной «работы над 
ошибками» - создать на уровне 
правительства области и адми-
нистрации Воронежа с участием 
воронежской Коммунальной 
палаты постоянно действую-
щий координационный центр, 
перед которым будет поставлена 
задача разработать эффектив-
ную модель работы жилищно-
коммунальной сферы.

Защитить интересы...
Начало  |  Страница 1 
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Борис ВАУЛИН

Срок  
для обжалования                               

Беды садоводческого неком-
мерческого товарищества (СНТ) 
им. Мичурина начались в 2005 
году. Августовской ночью от 
сбоя напряжения в электросетях 
сгорел один из садовых домиков. 
Версия сбоя напряжения была 
озвучена потерпевшей. Через 
год, в октябре 2006г., она подала 
иск в Новоусманский районный 
суд. Пострадавшая потребовала, 
чтобы ОАО «Воронежэнерго» 
и садоводческое товарищество 
возместили ей ущерб в сумме 
1 742 546 рублей. Выяснение 
обстоятельств дела тянулось 
очень медленно, и лишь че-
рез два года, 7 ноября 2008г.,  
судья Новоусманского райсуда 
Л.А.Андреещев вынес решение. 
В пользу потерпевшей Воро-
нежская энергосбытовая ком-
пания должна была перечислить 
1 225 766 рублей, а иск к садовод-
ческому товариществу остался 
без удовлетворения.

Хозяйка сгоревшего домика 
решение суда обжаловала, и су-
дебная коллегия по гражданским 
делам областного суда отменила 
вынесенное решение. Дело вновь 
взялся рассматривать судья Ан-
дреещев. Ровно через полгода, 
7 мая 2009г., он выносит прямо 
противоположное решение: 
взыскать с садоводческого то-
варищества в пользу истицы 
1 225 766 рублей, а её требования 
к энергосбытовой компании 
оставить без удовлетворения. 

Заинтересованный читатель 
спросит: «Чем же вызвана такая  
пертурбация?» Честно отвечу: 
«Не знаю, каких-либо новых, 
убедительно обоснованных до-
казательств вины садоводов в 
деле не обнаружил». Больше 
того, в первом решении заявля-
лось, что, «получив по акту раз-
граничения балансовой принад-
лежности часть имущества ОАО 
«Воронежэнерго», садоводче-
ское товарищество взяло на себя 
обязательства по содержанию и 
эксплуатации полученных сетей, 
включая подстанцию, но это об-
стоятельство не может перевести 
СНТ в категорию энергоснаб-
жающей организации». То есть в 
том факте, что пожар в садовом 
домике возник «из-за перекоса 
фаз» в линии электроснабже-
ния были виноваты, по мнению 
суда, энергетики – значит, им и 
отвечать рублём. Через полгода 
«перекос фаз» уже ставится в 
вину садоводам, поскольку они, 
получив часть имущества энер-
госнабжающей организации, 
взяли на себя «обязательство 
по обеспечению надлежащего 
технического состояния экс-
плуатируемых электрических 
сетей…» А коль не справились с  
обязательствами, то и должны 
компенсировать материальный 
ущерб.

Безусловно, два юриста могут 
по-разному толковать один и тот 
же документ или какое-то обсто-
ятельство, но когда один судья 
в течение непродолжительного 
времени изменяет свое мнение 
на прямо противоположное, то 
это вызывает не только удивле-
ние, но напрашиваются мысли о 

профессионализме и принципи-
альности человека в мантии. 

Знакомясь с обстоятельствами 
рассмотрения этого дела, понима-
ешь, что для садоводов оно было 
обречено на проигрыш. Отчасти 
виноваты в этом бывший предсе-
датель правления товарищества 
и его бухгалтер. Первому, по 
уверениям работников суда, была 
отправлена телефонограмма о 
том, что 7 мая 2009 года пройдет 
судебное заседание. Однако он не 
появился там, поскольку, по его 
словам, никакого вызова не полу-
чал. Может быть, действительно 
так и было? Кто докажет, что 
именно гражданин, вызываемый 
в суд, получил телефонограм-
му? Быть может, её и приняли, 
но вызываемому не сообщили, 
тогда какие к нему претензии? А 
вот бухгалтер 2 июня 2009 года 
действительно получила копию 
судебного решения и… закрыла 
её в стол. Вместо того, чтобы 
оперативно собрать данные об 
ошибочности вердикта, вовремя 
подготовить кассационную жа-
лобу, найти адвоката – ни один, 
ни другая даже пальцем не по-
шевелили. 

«Разрулить» проигранное 
дело пытается теперь новый 
председатель товарищества 
В.П.Клеймёнов. Бывшего эко-
номиста, вышедшего на пенсию, 
избрали на это мало радостное 
место 17 апреля прошлого года. 
Естественно, Вячеслав Петрович 
начал интересоваться ходом 
судебного дела, искать решение, 
вступившее в законную силу ещё 
в августе 2009г. К его изумлению, 
в канцелярии суда сообщили,  
что садоводы получили его в 
сроки, обозначенные Граждан-
ским процессуальным кодексом. 
Канцелярия отправила, мол, 
письмо в посёлок Безбожник, в 
СНТ им.Мичурина вовремя. Но 
населённого пункта с таким на-
званием на карте области давно 
нет, а «доставка в садоводческое 
товарищество почтовых от-
правлений не производится». 
Эту подпись почтовики по-
ставили на конверте, и письмо 
вернули в суд. Дальнейшей его 
судьбой никто не озаботился, 
и оно пылилось в канцелярии. 
Это к вопросу о работе судебных 
секретарей.

Словом, пока Клеймёнов по-
лучал в канцелярии затерянное 
судебное решение, пока сооб-
ражал, что с ним делать (без 
юридической подготовки это 
непросто), пока старался убе-
дить судебных приставов повре-
менить с арестом имущества и 
закрытием электроподстанции, 
пока решал десятки больших и 
малых хозяйственных проблем 
- один за другим пробегали лет-
ние месяцы.  Председатель СНТ 
направляет в суд заявление о 
восстановлении срока обжа-
лования решения в надзорной 
инстанции. Однако 3 сентября 
2010 года судья Андреещев 
отказал ему в этом в соответ-
ствии со статьёй 376 ГПК РФ, 
которая гласит, что надзор бу-
дет исследовать дело только в 
том случае, если до вступления 
решения в законную силу были 
испробованы все способы его 
обжалования.  

Тогда садоводы подают за-
явление о восстановлении срока 
подачи кассационной жалобы. 21 

октября районный суд отказыва-
ет им и в этом. С точки зрения 
законности всё верно: нельзя 
нарушать сроки обжалования. 
С точки зрения справедливости 
- сомнительно. Значит, в надзор-
ную инстанцию вход ответчикам 
закрыт, потому что кассационное 
разбирательство не пройдено. В 
кассацию не пускают, потому 
что срок давным-давно истёк. 
Что тут делать председателю 
Клеймёнову, который, в отли-
чие от прошлого безалаберного 
начальника, душой болеет за 
порученное дело? 

Не зная, куда деться, он и 
пришёл в газету. Все эти месяцы 
Вячеслав Петрович не сидел 
без дела. Он, например, сумел 
добыть доказательства, которые 
могут весьма сильно пошатнуть 
притязания  несчастной погоре-
лицы. Вот только не представля-
ет, как их довести до суда. Может 
быть, есть смысл подать заяв-
ление о пересмотре принятого 
решения по вновь открывшимся 
обстоятельствам?

Свидетельские  
показания

По версии следствия, 26 мар-
та 2008 года примерно в 15 часов 
15 минут 50-летний гражданин 
Кузьма Костенников пришёл в 

дом №3 по воронежской улице 
3-го Интернационала. Позво-
нил в одну из квартир. Хозяйка 
Наталья Докина открыла ему, и 
мужчина тут же принялся изби-
вать её руками и ногами. Когда 
пошла кровь, напавший бросил 
своё занятие, нашёл в шкафу 
пассатижи и «используя их в 
качестве оружия, нанес ими удар 
в область головы потерпевшей». 
Единственным свидетелем из-
биения стал мужчина, который 
пришёл в квартиру вместе с 
Костенниковым. 

По словам приятелей Доки-
ной, Елены Изотовой и Руслана 
Аржаных, которые тоже были в 
квартире, при появлении двух 
мужчин они в страхе спрятались 
в других комнатах, поэтому 
не видели, что происходит в 
гостиной, а лишь слышали шум 
и крики избиваемой. Сестра 
Докиной, Елена, тоже ничего не 
видела: испугавшись появления 
Костенникова, она спряталась 
в шкафу. Поскольку по версии 
обвинения гражданин «совер-
шил умышленное преступление 
против личности, относящееся 
к категории тяжких», то судья 
федерального суда Центрально-
го района Воронежа Е.Р.Карпова 
посчитала, что «исправление и 
перевоспитание Костенникова 
К.В. возможно лишь в условиях 
изоляции его от общества». 22 
декабря 2009 года подсудимому 
было назначено наказание: три 
года лишения свободы в колонии 
общего режима. 

…В конце прошлого года 

гражданская жена осуждённого, 
молодая женщина Марина Ко-
пылова обратилась в редакцию 
«Коммуны» с просьбой изучить 
материалы дела и по возможно-
сти «повлиять на сложившееся 
положение». Она уверена, что 
муж ни в чём не виновен и осуж-
дён по ошибке. За тот год, что 
Кузьма Васильевич находится 
в колонии, Марина обращалась 
во многие судебные инстанции, 
но дело остаётся без изменения. 
Осуждённый тоже писал хода-
тайства и в Верховный суд, и 
руководителям страны – бес-
полезно.

Судебные документы, при-
несённые женщиной в редакцию, 
были изучены. Приходится при-
знать: определённые вопросы и 
недоумение они действительно 
вызывают. Однако прежде всего 
газета запросила Федеральную 
службу исполнения наказаний: 
как характеризуется осужден-
ный К.В.Костенников? Ответ 
пришёл от заместителя началь-
ника службы С.А.Скорнякова: 
«Вину в совершённом престу-
плении Костенников не призна-
ёт, утверждает, что его оговори-
ли. Нарушений установленного 
порядка отбывания наказания 
не имеет. Условно-досрочное 
освобождение, согласно ст.175 
УПК РФ, может быть применено 
после фактического отбытия 1/2 

срока наказания, т.е. 22 июня 
2011 года».

Отставив будничные дела, 
задумаемся на минуту: «А что, 
если человек не совершал этого 
преступления? Может быть, дей-
ствительно допущена жестокая 
судебная ошибка»? Сколько уже 
таких случаев было в жизни - в 
России людей не только сажают, 
но и расстреливают «по ошиб-
ке». С какими чувствами просы-
пается незаконно осуждённый, 
о чём он думает каждый день? 
Дума одна и та же: «За что?» 
Поэтому в приговоре о лишении 
свободы не должно оставаться 
ни одного «скользкого» места, 
недаром же закон гласит: «Все 
сомнения трактуются в пользу 
обвиняемого». И это правильно. 
Но всегда ли так?

…Следует заметить, что на 
вердикт суда адвокат и осуждён-
ный сразу же подали кассаци-
онную жалобу в областной суд. 
Но рассмотрение её началось с 
полуторамесячной задержкой, 
поскольку прежде была назна-
чена служебная проверка. Вы-
яснилось, что копия приговора, 
врученная осуждённому, отлича-
лась от подлинника приговора, 
хранящегося в деле. Проверяю-
щие объяснили это технической 
ошибкой, которая не повлекла 
каких-либо процессуальных на-
рушений. Может быть, и так, но 
каково осуждённому, который 
читал протокол и видел, что по-
казания одного свидетеля при-
писываются другому?

Безусловно, когда крепкий 

мужчина врывается в квартиру 
слабой женщины и начинает 
избивать её – картина отвра-
тительная. Но почему он это 
сделал, каков мотив? А вот 
мотив-то суд и не выявил. Ко-
стенников вполне вменяемый и 
адекватный человек. С какой бы 
стати, без всякой причины, бро-
сился он на Наталью Докину? 
Абсурд! Другое дело – соседка 
подсудимого Изотова, которая, 
по утверждению обвиняемого, 
за две недели до происшествия 
украла у него 38000 рублей. Вот 
с ней бы он мог «разобраться», 
но обвиняемый эти две недели 
видел её в разных местах, не 
раз разговаривал и пальцем не 
тронул. Где логика? 

Следствие утверждает, что 
вместе с Кузьмой пришел не-
известный мужчина, который 
видел, как проходило престу-
пление, и потребовал прекра-
тить избиение женщины. Цен-
нейший свидетель. Почему 
же милиционеры не отыскали 
его? Почему сам Костенников 
не настаивал на вызове своего 
знакомого, ведь он мог дать 
нужные ему показания? Одна-
ко имя этого человека даже не 
упоминается. А может быть, 
его не было вовсе, как не было в 
квартире и самого обвиняемого? 
Этот вопрос главный, потому 
что Костенников и на предва-
рительном следствии, и в суде 
утверждал, что 26 марта с 13 до 
17 часов «пил пиво в кафе «Ши-
номонтаж», которое находится 
возле автомастерской на улице 
Донбасской. В этот день он ре-
шал здесь возможность продажи 
своего автомобиля. Четверо его 
знакомых, а также работник ма-
стерской подтверждают алиби 
и утверждают, что практически 
всё это время подозреваемый 
находился в поле их зрения. 

Однако судья Карпова по-
казаниям всех пятерых свиде-
телей не поверила, «поскольку 
указанные лица являются зна-
комыми Костенникова К.В. Суд 
усматривает в показаниях ука-
занных свидетелей защиты за-
интересованность в исходе дела 
и желание оказать содействие 
обвиняемому». Но если есть по-
дозрения в лжесвидетельстве пя-
терых взрослых состоятельных 
мужчин, привлекайте их к уго-
ловной ответственности. Нельзя 
же подозревать человека во лжи 
только на том основании, что он 
знаком с обвиняемым. Свидете-
ли находились в кафе каждый по 
своим причинам и эти причины 
они потом аргументировано объ-
яснили суду. Друг с другом они 
не приятельствовали, чего ради 
им вступать в преступный сговор 
и подтверждать алиби подсуди-
мого? Нужна им такая замороч-
ка? Весьма сомнительно. 

Тем более удивительно пол-
ное доверие суда свидетелям 
обвинения. Кто же те люди, 
которые оказались во время пре-
ступления в квартире дома №3 
по улице 3-го Интернационала? 
Все, в том числе и потерпевшая, 
- наркоманы с многолетним 
стажем, стоящие на учёте в нар-
кодиспансере. Неоднократно 
судимы за разные преступления, 
связанные с кражами, изготовле-
нием и перевозкой наркотиков. 
Пострадавшая Наталья Докина 
уверяла, что 26 марта наркотики 
не принимала, а врачи больницы 
«Электроника», куда её доста-
вили на «скорой», определили 
у пациентки «наркотическое 
опьянение в сильной степени». 
Кому поверим? 

В одних показаниях женщина 
утверждает, что «Костенников 
бил меня в квартире 5 минут пас-
сатижами по голове», и с ним она 
«знакома примерно с 2002 года». 

Экспертиза берёт на исследо-
вание орудие преступления и 
заключает: «На предъявленных 
пассатижах потожировые следы 
Костенникова не обнаружены». 
На это важное обстоятельство 
суд почему-то не обращает вни-
мание. В другой раз она заявляет, 
что возле подъезда дома её избил 
неизвестный мужчина, и ни с 
каким Костенниковым она не 
знакома.

Показания её приятелей и 
сестры не менее интересны. Изо-
това, например, свидетельствует, 
что когда подсудимый избивал её 
подругу, она сидела в комнате и 
смотрела телевизор. Суд довер-
чиво отнесся к этому заявлению. 
Но спокойно смотреть телевизор, 
когда рядом происходит насилие 
над твоей подругой, можно толь-
ко в состоянии полной простра-
ции. Нужно ли показания такого 
человека закладывать в основу 
приговора? 

Кстати, а что делала четвёрка 
наркоманов, собравшись вме-
сте в квартире? Вероятно, они 
не стихи Пушкина читали, и 
здесь свидетелю Аржаных дей-
ствительно можно верить. Он 
откровенно сказал, что «когда 
давал показания и подписывал 
протокол, был в невменяемом 
состоянии». Хотя следователь 
А.Ю.Левандовская уверяет, 
что он «давал показания на 
следствии добровольно и в со-
стоянии наркотического опья-
нения не находился». Разве 
на этот счёт есть официальное 
медицинское заключение или 
следователь сама профессио-
нал высокого класса в области 
наркологии?

Самое время вспомнить ре-
плику старшего оперуполномо-
ченного Центрального РОВД, 
заявившего обвиняемому на 
следствии: «Это наши люди. 
Как мы скажем, так и будет». К 
сожалению, в течение многих 
лет наша милиция избавляется 
от «тухлых дел» самыми неза-
конными способами. Может 
быть, федеральный суд не знает 
об этом?

Сестра потерпевшей Елена 
Докина в ходе судебного след-
ствия пояснила, что события, 
происшедшие 26 марта, помнит 
плохо, потому что «находилась 
в состоянии наркотического 
опьянения». Суд, однако, решил, 
что это заявление «надуманное 
и данное ею из-за боязни нега-
тивных для неё последствий со 
стороны Костенникова К.В.» Но 
разве последний в присутствии 
каких-либо здравомыслящих 
людей угрожал насилием этой 
женщине или, может быть, есть 
письменные доказательства это-
му? Нет, есть только бредовые 
свидетельства глубоко больных 
людей, которым суд поверил 
безоговорочно. 

И последний штрих. Как 
правило, в конце любого при-
говора судья устанавливает, есть 
ли обстоятельства, смягчающие 
наказание? В приговоре Кузьме 
Костенникову о них ни слова. 
Почему? За два месяца до вы-
несения вердикта у него родился 
сын, которого Марина Копылова 
поднимает теперь одна. Конечно, 
родителям надо было вовре-
мя подумать об официальном 
оформлении своих отношений. 
Но в жизни по-разному случает-
ся. От ошибок никто не застра-
хован. Жаль только, что малые 
дети должны расплачиваться за 
промахи взрослых.

В последнем письме своей 
жене осуждённый написал, что 
будет биться за отмену пригово-
ра до конца. Не знаю, хватит ли 
у него сил. Судейская система 
не любит признавать свои про-
счёты.

Именем Российской Федерации
Cуд да дело | Размышления над некоторыми судебными вердиктами вызывают вопросы

Cлова «Именем Российской Федерации…» произносят 
судьи, зачитывая свои вердикты в залах судебных 
заседаний. То есть подразумевается, что приговоры и 
решения вынесены в строгом соответствии с законами 
страны, и сомневаться в них не надо. Однако письма, 
приходящие в редакцию, полны сомнений. Авторы 
их, как правило, сообщают, что за поиском истины 
обращались во многие судебные органы, но успеха 
не добились. Журналист, естественно, не истина в 
последней инстанции, но по долгу совести он обязан 
изучить предложенное ему дело и высказать свои со-
ображения. Когда речь идёт о судьбе человека, надо 
быть особенно внимательным.

Приглашаем к обсуждению
Давайте обсудим эту статью на нашем форуме communa.ru/forum
communa.ru

Имя в искусстве
Воронежский городской киноклуб «Друзья десятой 
музы», организованный ещё в 1965 году, активно за-
нимался просвещением зрителей и не ставил задачу 
подготовки кинематографистов-профессионалов. 
И тем не менее некоторые так увлеклись экранным 
искусством, что посвятили ему жизнь, стали кинокри-
тиками и режиссёрами. Одна из них – наша землячка 
кинорежиссёр Галина Евтушенко, чьи фильмы удостое-
ны множества призов отечественных и зарубежных 
кинофестивалей.

Сталь ПЕНЗИН,
член Союза кинематографистов России, кандидат искусствоведения

Излюбленный 
жанр Заслуженно-
го деятеля искусств 
России Галины Ев-
тушенко – портрет. 
Один из самых из-
вестных её филь-
мов так и назы-
вается: «Горе уму, 
или Эйзенштейн 
и  М е й е р х о л ь д : 
двойной портрет 
на фоне эпохи». 
«Двойные портре-
ты» – фильмы о 
Юрии Олеше и 
Михаиле Зощенко, 
Николае Эрдмане 
и Ангелине Степа-
новой. В ее первой 
учебной коротко-
метражке «Где-то 
я вас видел!» герой 
не произносит ни 
слова, звучит лишь 
дикторский текст. 
«Импозантный» 
мужчина средних 
лет в очках, оглядываясь и явно стесняясь, собирает бутылки. 
Он же – у приемного пункта стеклотары; он же – в Московском 
театре киноактера. В костюмерной подбирает пиджак, поправляет 
галстук-бабочку. Сейчас его выход на сцену? Нет, в гардероб. Это 
Заслуженный артист республики Геннадий Корольков, который 
когда-то потряс нас в кинокартине «Три дня Виктора Чернышова». 
Потом настали жестокие времена, сниматься его не приглашали, а 
спектакли шли редко, в Театре киноактера успешнее функциони-
ровал ресторан. А жить как-то надо… Вот такой кинодокумент о 
надругательстве над творческой судьбой шел всего пять минут.

Первый полнометражный фильм Галины Евтушенко (у до-
кументалистов – это 50 минут) «Вожди» удостоен множества 
международных наград. Место действия – Ленинские Горки. 
Герои – актеры Кирилл Лавров, Юрий Каюров, Михаил Ульянов. 
Все они воплощали образ Ленина на экране. О чем они думают, 
находясь в кабинете вождя во время «перестройки»? В картине 
отсутствует дикторский комментарий, мы лишь слышим моно-
логи актеров.

В таком же ключе сделана и другая лента - «Александр Калягин: 
монолог о любимых». Как и в предыдущих картинах, режиссер не 
спешит высказывать свое отношение к герою; сознательно оставляет 
«зазор» между тем, каким предстает человек на экране и каков он 
на самом деле. Честно говоря, любой из нас стремится выглядеть 
в глазах окружающих как можно привлекательнее. Галина Евту-
шенко путем длительного кинонаблюдения фиксирует моменты, 
когда человек наиболее естественен, и монтирует рядом с кадрами, 
в которых герой начинает играть, как бы представляя улучшенный 
вариант самого себя. 

Ее ленты внешне просты, тем не менее, рассчитаны на думаю-
щего зрителя. Показательна в этом отношении ее новая работа 
«Михаил Ульянов: о времени и о себе». Фильм закончен уже в 
нынешнем, 2011, году: зрители его еще не видели, но нетрудно 
предсказать, что он вызовет немало споров. Еще бы: народный 
артист СССР Михаил Ульянов делится сокровенными мысля-
ми о Ленине. Дело в том, что после съемок «Вождей» осталось 
очень много материала, не вошедшего в картину. Великий актер 
не спешит присоединяться к крайним, исключающим друг друга 
точкам зрения, старается быть максимально объективным. А его 
взволнованный монолог проиллюстрирован кинохроникой на-
шего не столь отдаленного прошлого. 

Телеканал «Культура» недавно показал документальный фильм 
о последних годах жизни Льва Толстого «Полустанок». Галина 
Евтушенко – его режиссёр, а сценарий написал актер (теперь и 
режиссер) Александр Басов. В фильме, состоящем из трех частей 
(«Перелом», «Уход» и «Эпилог»), много кинохроники, запечат-
левшей Толстого. 

- «Полустанок», – говорит Галина Евтушенко, – это авторское 
кино, и мы предлагаем зрителям свою версию событий, завер-
шившихся болезнью и смертью Льва Николаевича Толстого на 
захолустном железнодорожном полустанке Астапово. 

Фильм о великом писателе – ещё и доказательство верности 
кинематографиста своей первой специальности филолога, по-
лученной в ВГУ.

На одном из занятий Воронежского киноклуба Дома актера 
Евтушенко как-то показала свой дебют в игровом кино - «Чер-
дачную историю» и документальную картину «Приятного Апа-
тита» – групповой портрет выпускников школы «в интерьере» из 
города Апатиты, что в Мурманской области. Им по семнадцать 
или чуть меньше. Это, так сказать, «сборная команда» будущей 
России. Каждый, глядя в камеру, рассказывает о себе, о планах на 
ближайшее время, об отношении к окружающим. Никто не хочет 
оставаться дома, все стремятся уехать в Москву, Санкт-Петербург, 
за границу; мечтают о престижной работе и больших деньгах. Не 
стесняются делиться откровенно расистскими взглядами. Напри-
мер: «Я истреблял бы инородцев, у них все куплено. От них надо 
избавляться, как вот скинхеды в Питере, только не так жестоко», 
«Армяне, азербайджанцы, на самом деле они мешают». Эти страш-
ные слова произносятся, когда в кадре мы видим соклассника из 
Азербайджана, который приехал с отцом, усиленно тренировал-
ся, стал трехкратным чемпионом России по рукопашному бою 
среди юношей. В фильме нет дикторского текста. Не будем и мы 
комментировать признания учеников, хотя некоторые из них 
(«Жениться не хочу, лучше так жить. Главное сейчас – деньги…») 
приводят в отчаяние. Монологи, звучащие с экрана, не прибавляют 
оптимизма, когда думаешь о будущем страны.

Творчество нашей землячки успешно продолжается. Ею снят 
недавно второй художественный фильм «Новые времена, или 
Биржа недвижимости». Вскоре в Воронеже состоится премьера 
и новой документальной ленты «Белые веснушки», которая сни-
малась по соседству с нами – в селе Конь-Колодезь Липецкой 
области. 

Скоро Галина Михайловна вновь приедет в родной Воронеж: 
ректорат ВГУ пригласил свою выпускницу провести в марте 
мастер-класс на факультете журналистики.

В одном из интервью Галина Евтушенко заметила: «Человек 
– самое интересное, что есть в мире. Почему люди меняются? 
Что заставляет их страдать, каяться или, наоборот, отстаивать 
свою позицию? Эти вопросы разными способами решаются в 
документальном и игровом кино. Но вопросы-то всегда одни и 
те же… Они не меняются. Поэтому могу сказать, что и новые мои 
фильмы будут о человеке в трудных обстоятельствах».

Человек  
в трудных  
обстоятельствах

Кинорежиссёр Галина Евтушенко  
на станции Астапово.

Виктор СИЛИН

Лопата… Казалось бы, что здесь 
сложного – черенок да лист железа 
или пластика, соединённые между 
собой. Бери и очищай от снега тротуар 
или двор, убирай мусор, разгребай 
завалы. Веками привычная кон-
струкция. Однако, если задуматься, 
черенок не так уж легко держать: руки 
быстро устают. Об улучшении лопа-
ты мало кто задумывался. А вот наш 
известный рационализатор и изобре-
татель Герман Грабор не постеснялся 
«снизойти» до обычного орудия труда 
и, представьте, значительным образом 
модернизировал лопату.

Как говорится, самое сложное – 
удивить простотой. Его серийная 
лопата модернизирована в полном по-
нимании этого слова. Во-первых, че-
ренок не круглого, а прямоугольного 
сечения. Его легко и удобно держать 
в руке. Во-вторых, под другую руку на 
черенке подвижно закреплена лёгкая 
дополнительная ручка – при этом 
рука при работе не вывернута, рас-
полагается естественно (эргономич-
но). И наклоняться надо меньше, груз 

на лопате не стремится опрокинуться 
(за счёт более низкого расположения 
центра тяжести). В-третьих, в самой 
нижней части располагается ещё одна 
дополнительная ручка, лёгкая и от-
кидывающаяся. Если надо перенести 
полную тяжести лопату на расстояние 
– пользуемся этой ручкой. Намного 
удобнее и легче.

Преимущества налицо. Весь во-
прос: кто будет её делать? 

Чиновники не могут решить этот 
простой вопрос много лет. У пенсио-
нера Германа Грабора своих средств 
нет, да и возраст уже солидный. Весь 
остальной, значительно улучшен-
ный Грабором садово-огородный 
инвентарь – вилы, грабли, тяпки, 
грядоделатели, – служат уже десять 
лет. В интересах дела пытался ра-
ционализатор подарить губернатору 
набор модернизированного инстру-
мента, когда увидел по телевидению, 
как руководитель области сажает 
в Кольцовском сквере деревья. Но 
чиновники, увы, не допустили этого. 
Наверное, испугались: а вдруг губер-
натор заставит их организовать про-
стое производство лопаты?!Герман Грабор и его лопата.

Лопата Грабора
Николай ТИМОФЕЕВ

В Воронежском академи-
ческом театре драмы имени 
Алексея Кольцова почтили па-
мять народной артистки России 
Татьяны Краснопольской. Она 
почти сорок лет была одной из 
ведущих актрис в нашем старей-
шем российском театре. Сыграла 
более пятидесяти разножанро-
вых ролей, в их числе немало 
главных. Еще совсем недавно 
зрители могли видеть ее в бене-
фисной роли в «Отеле «Беверли 
Хиллз», в «Вишневом саде» в 
роли Раневской, в «Ревизоре» в 
роли жены Городничего, в одной 
из главных ролей в спектакле 
«Приходи и уводи». 

Она ушла из жизни 27 де-
кабря 2010 года. Похоронена 
Татьяна Сергеевна в Москве на 
Троекуровском кладбище.

Почтить память актрисы 
приехала делегация из Москвы, 
в их числе ученики Анатолия 
Иванова и Татьяны Краснополь-
ской. Татьяна Сергеевна учила 

актерскому мастерству два вы-
пуска театрального факультета 
ВГАИ курса народного артиста 
России А.В. Иванова. Некото-
рые из выпускников уже стали 
ведущими артистами. 

Вёл вечер актер выпуска 1998 
года Юрий Смышников. До-
брые слова в адрес актрисы 
прозвучали в выступлениях на-
родных артистов России Тамары 
Семеновой, Сергея Карпова, 
Валерия Потанина, Александра 
Тарасенко, Заслуженной артист-
ки России Елены Гладышевой, 
Заслуженного артиста России из 
Орловского драмтеатра Алексея 
Магдалинина, главного режиссе-
ра ТЮЗа, Заслуженного артиста 
России Александра Латушко.

Был показан фильм с кинока-
драми и сценами из спектаклей, 
в которых играла Татьяна Крас-
нопольская. В журнале «Теа-
тральная жизнь» опубликовано 
последнее интервью актрисы, 
рассказывающее о её жизни и 
творчестве на сцене Кольцов-
ского театра.

Знай наших! Память

Во имя искусства…
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Учебно-опытный лесхоз ВГЛТА 
Приглашаются юридические и физические лица 
нА УчАсТие В конкУрсе 
по зАГоТоВке дреВесины 
в левобережном лесничестве г.Воронежа.
Тел.: 253-75-04, 232-16-83, 253-63-68. реклама

Продаю 
капитальный гараж 

в центре Воронежа.

Тел. 273-63-00.

поздравительная открытка

Генеральному директору ОАО «Вагонреммаш»

Валерию Ивановичу 
НИколаеВу

Уважаемый Валерий Иванович! 
От души поздравляем Вас с днём рождения!
Под Вашим руководством коллектив достиг хороших результатов в работе и 

постоянно стремится к дальнейшему развитию.
Профессионализм, целеустремлённость, неординарность мышления, не-

заурядные организаторские способности снискали Вам авторитет и уваже-
ние коллектива, признание коллег. Реконструкция и обновление предприятия, 
переход на качественно новый уровень производства – это лишь первые шаги 
к дальнейшему росту.

Крепкого Вам здоровья, счастья, творческого энтузиазма и новых дости-
жений!

Трудовой коллектив Воронежского вагоноремонтного завода – 
Филиала ОАО «Вагонреммаш».

поздравительная открытка

9 февраля – день рождения 

Г.С.Паламарчука
Уважаемый Григорий Семенович!
Примите самые сердечные  поздравления с 80-летием со дня 

рождения!
Мы знаем Вас как опытного и инициативного руководителя, 

работоспособного и энергичного человека. Ваш авторитет – это 
итог плодотворного труда, огромного профессионального опыта и 
личного вклада в развитие промышленного производства и решение 
социальных проблем Воронежской области.

Ваша активная гражданская позиция и инициатива – пример 
для многих!

Желаем Вам, Григорий Семенович, крепкого здоровья, счастья, 
удачи и благополучия. Пусть в Вашей крепкой  семье царит мир, 
спокойствие и благоденствие! А любовь родных и близких всегда 
Вам служит надежной опорой в жизни.

Друзья, коллеги.

Закрытое акционерное общество «Приз» 
(ОГрН 1026201084403, ИНН 6231029054,  

кПП 622901001, место нахождения: 390010, г.рязань,  
проезд  Шабулина, д.4) 
уведомляет о том, что 

решением общего собрания акционеров 
(Протокол от 28.01.2011г.) 

принято решение о ликвидации 
Воронежского филиала зАо «приз». 

Требования кредиторов общества могут быть заявлены  
в течение 2 месяцев с момента опубликования 

настоящего сообщения по адресу: 
390010, г.рязань, проезд Шабулина, д. 4,

 телефон: 8 (4912) 21-44-21; факс 8 (4912) 21-44-78. р
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закрытое акционерное 
общество «Приз» 

(ОГРН 1026201084403, 
ИНН 6231029054, КПП 622901001, 

место нахождения: 390010, 
г.Рязань, проезд Шабулина, д.4) 

сообщаеТ об уТере ПечаТи
ВоронежсКого филиала

зао «Приз». 
Все документы с печатью 

Воронежского филиала ЗАО 
«Приз», оформленные 

после 07.02.2011г. 
считаются 

недействительными. р
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Вернулись с победой
спорт | Воронежец взял «золото» на чемпионате мира среди людей с ограниченными возможностями

Максиму Нарожному победа в новой Зе-
ландии досталась нелёгким трудом. Чемпион 
говорит, чтобы добиться успеха в таком виде 
спорта, как толкание ядра, нужен долгий и 
кропотливый труд. Бесконечные тренировки 
и оттачивание техники – вот ключ к победе. 
В 2008 году Максим взял «серебро» на Па-
раолимпийских играх в Пекине, затем такую 
же награду он получил на чемпионате мира 
в Индии. А в России Максим уже не первый 
раз становится чемпионом в толкании ядра. 
Но свою главную награду Максим получил 
совсем недавно.

В Новой Зеландии стадион был заполнен 
«под завязку». Люди приезжали из самых 
удалённых уголков страны, чтобы посмотреть 
на мастерство спортсменов - параолимпийцев. 
Про воронежского чемпиона мира Максима 
Нарожного даже писали в зарубежной прес-
се. Он показал лучший результат по итогам 
шести попыток. Причём, взял «золото» не 
физической силой, а, как он сам выражается, 
техникой.

Супруга Максима, похоже, больше всех 
переживала и ждала новостей из Новой Зе-
ландии. Сегодня она тоже пришла на встречу 
с журналистами. Светлана рассказала, как  в 
половине четвёртого утра её разбудил теле-
фонный звонок и Максим сообщил, что стал 
чемпионом. Девушка так разволновалась, что 

больше не могла уснуть. А потом, дождавшись 
рассвета, стала рассказывать всем родным и 
друзьям о победе мужа. 

На чемпионате мира выступали и трое дру-
гих воронежских легкоатлетов. Они впервые 
участвовали в соревнованиях столь высокого 
уровня. Иван Богатырёв занял четвёртое место, 
Алексей Лесных – шестое, а Елена Бурдыкина 
– двенадцатое. 

Ребят изумило то, как в Новой Зеландии 
относятся к людям с ограниченными возмож-
ностями. На стадионе не оказалось ни одного 
места, куда бы нельзя было попасть, будучи в 
«коляске». И так построена вся инфраструк-
тура в стране. 

К сожалению, Воронеж пока не может похва-
статься подобным отношениям к инвалидам. 

- У нас сейчас около 24 тысяч «колясоч-
ников», которые замкнуты в стенах своей 
квартиры, - рассказывает Максим Нарожный. 
– Среди них немало тех, кто очень хочет за-
ниматься спортом. Все мои достижения ради 
одного, чтобы добиться к нам справедливого 
отношения. Власти должны обозначить места 
в городе, где мы сможем заниматься. 

Недавно мэрия выделила ребятам специ-
альное помещение для занятий спортом. К со-
жалению, это проблем не решило. Ведь, чтобы 
приспособить здание для инвалидов - сделать 
проект и закупить оборудование - нужны боль-
шие деньги. Но ребята не унывают, и надеются, 
что вопрос этот всё-таки решится.

алёна ВиШнеВсКаЯ

В Воронежской городской общественной палате прошла встреча с параолим-
пийцами, которые только что вернулись с соревнований в Новой Зеландии. За 
«круглым столом» собрались алексей Лесных, Иван Богатырёв, Елена Бурдыкина 
и чемпион мира по толканию ядра Максим Нарожный. они рассказали о поездке, 
своих успехах и проблемах.

Ф
от

о 
Ко

нс
та

нт
ин

а 
То

л
о

Ко
н

н
и

Ко
Ва

.

Если есть движение – 
обязательно будет результат

александр Шипулин:

заботы депутатов | Левобережье может стать «самым спортивным» районом Воронежа
Накануне спикер Воронежской 
городской думы александр Шипу-
лин совершил рабочую поездку 
по ряду спортивных объектов Ле-
вобережного района. Совместно 
с руководителем Управления по 
физической культуре и спорту Во-
ронежской области александром 
Панюковым, директором депар-
тамента спорта и организации 
работы с молодёжью городского 
округа город Воронеж дмитрием 
Мещеряковым, руководителем 
Управления физической культу-
ры и спорта городского округа 
город Воронеж олегом Бутае-
вым, представителями управы 
Левобережного района, заведу-
ющим кафедры физвоспитания 
ВГаСУ Евгением Готовцевым, он 
оценил возможности создания 
учебно-спортивной базы для 
развития русской лапты в селе 
Никольское.

На совещании в средней школе № 10  
села Никольское разговор  начался с 
общей оценки уровня развития спор-
тивных баз и центров на левом берегу. 
Александр Шипулин подчеркнул, что 
в Левобережном районе, являющимся 
вторым по численности районом в 
Воронеже,  сегодня высок уровень 
преступности, наркомании, и для 
профилактики этих негативных явле-
ний необходимо развивать массовые 
виды спорта, привлекать подростков 
и молодежь в спортивные секции. 
Безусловно, для этого также необхо-
димо создать условия: строить новые 
спортивные объекты и возрождать 
существующие. Спикер отметил, что 
за последние годы в районе появилось 
шесть спортивных многофункцио-
нальных площадок с искусственным 
покрытием, есть предпосылки для 
возрождения таких видов спорта, как 
спортивная стрельба, футбол, бокс, 
русская лапта и других. «В детстве я, 
как и многие мои сверстники, играл в 
лапту, но даже не задумывался, что это 
одна из самых древних игр, цель кото-
рой воспитать в подростках качества, 
необходимые будущим защитникам 
крепости. Неслучайно Александр 
Суворов в своей книге «Наука побеж-
дать» говорил о том, что такие военные 
таланты, как глазомер, быстрота и на-
тиск,  воспитываются  лаптой». 

Занятия по лапте в селе Николь-
ское в средней школе №10 и сегодня 
пользуются популярностью благодаря 
человеку, всей душой болеющему за 
сохранение этой традиции, препо-
давателю физвоспитания Александру 
Михайловичу Лимарю.  Один из его 

учеников, а ныне  заведующий кафе-
дры физвоспитания ВГАСУ Евгений 
Готовцев, который сегодня возглавляет 
местное отделение Федерации русской 
лапты, сообщил, что  в настоящее время 
спортсмены из Воронежа уверенно ли-
дируют на общероссийских соревнова-
ниях. В настоящее время в Федерацию 
поданы документы на звание мастера 
спорта 30 воронежских спортсменов, 
15 из которых – выпускники средней 
школы №10.  

Александр Шипулин предложил 
рассмотреть возможность сделать 
село Никольское  - центром развития 
лапты в Воронежской области. Для 
этого здесь есть все необходимые 
условия: дети, желающие заниматься 
этим видом спорта, место для хороших 
площадок для лапты, высокопро-
фессиональный тренер. Александр 
Панюков, поддержав спикера, сообщил 
о том, что в случае, если в школе сде-
лать специализированное отделение 
спортивной школы русской лапты, то 
будет введена как минимум ставка еще 
одного учителя физкультуры. В даль-
нейшем необходимо сделать три поля 
для занятий, установить раздевалки и 
другую необходимую инфраструктуру, 
решить вопрос со специальным транс-
портом, который бы сюда  доставлял 
учащихся из других районов Воронежа. 
По словам  Александра Панюкова, при 
сравнительно небольших затратах на 
реализацию этого начинания, Воронеж 
получит колоссальный положительный 
эффект. Заместитель руководителя 
управы  Левобережного района Окса-
на Малышева спросила у педагогов, 
готовы ли они к тому, чтобы в средней 
школе №10 появились спортивные 

спецклассы. Учителя единогласно под-
держали эту  идею.  

В завершение встречи Александр 
Шипулин вручил Александру Лимарю 
необходимый спортивный инвентарь - 
несколько комплектов бит для игры в 
лапту, которые тренер принял с боль-
шой благодарностью и буквально со 
слезами на глазах. Такого внимания к 
развитию русской лапты в Никольском 
он не ожидал, напомнив, что «в России 
нет еще ни одного официального поля 
для лапты, и если обсуждаемый про-
ект будет реализован, Воронеж станет 
в данном спортивном направлении 
первым по России».  

В ходе рабочей поездки Александр 
Шипулин посетил здание будущего 
боксерского клуба, который откроется 
вскоре в помещении бывшей столовой 
по улице Новосибирской. Здание мно-
го лет пустовало. Сегодня здесь идет 
ремонт. Виктор Баранов, один из самых 
титулованных воронежских боксеров-
профессионалов,  который возглав-
ляет этот клуб, заверил Александра 
Шипулина, что его воспитанники  с 
большим нетерпением ждут открытия 
нового помещения и готовы оказать 
посильную помощь в уборке спортзала 
от строительного мусора.

В свою очередь, Александр Ши-
пулин внимательно изучил сметы 
ремонтных работ. В минувшем году на 
превращение столовой в спортсоору-
жение было выделено 1 миллион 400 
тысяч бюджетных рублей. В этом году 
– 1 миллион 800 тысяч. Председатель 
гордумы поставил перед подрядчиками 
четкую задачу – завершить все работы 
к осени, чтобы боксерский клуб начал 
свою работу к 425-летию Воронежа.

Руководитель Управления по физи-
ческой культуре и спорту Воронежской 
области Александр Панюков пообещал  
помочь решить вопрос с установкой в 
новом спортклубе боксерского ринга.      

Кстати, Левобережье может по пра-
ву претендовать на звание кузницы 
кадров воронежского бокса. Так, напри-
мер, в мае 2010 года в ДК «Шинник» 
прошел VI Всероссийский турнир по 
боксу среди юношей. Мероприятие 
было посвящено 65-й годовщине 
Победы в Великой Отечественной 
войне и памяти тренера-преподавателя 
СДЮСШР № 4, мастера спорта Юрия 
Китаева. Организаторами мероприя-
тия выступили управа Левобережного 
района Воронежа и специализирован-
ная детско-юношеская спортивная 
школа олимпийского резерва № 4. 
В спортивных состязаниях приняли 
участие свыше 170 юных боксеров, 
представляющих спортивные школы 
Воронежа и области, Краснодарско-
го края, Липецка, Ельца, Каменск-
Уральска Свердловской области и дру-
гих городов страны. Главным судьей 
соревнований выступил мастер спорта 
по боксу, трехкратный чемпион СССР, 
чемпион мира среди профессионалов 
Виктор Баранов. 

Рабочая поездка спикера Воро-
нежской городской думы Александра 
Шипулина завершилась в школе № 61.  
В подвальном помещении этого учеб-
ного заведения оборудован тир для 
стрельбы из пневматического оружия. 
Как поясняет руководство школы, 
подвал был переоборудован еще в 80-е 
годы для занятий по НВП (началь-
ная военная подготовка). Со време-
нем здесь была собрана уникальная 
учебно-методическая база, размещены 
теннисные столы и даже открыт музей 
патриотического воспитания. Обору-
дованный тир, благодаря усилиям пре-
подавателя доармейской подготовки, 
соответствует необходимым стандар-
там безопасности. Однако до сих пор 
его статус официально не оформлен. 
Поэтому в ходе совещания было реше-
но помочь в оформлении необходимых 
документов для включения секции в 
состав ДОСААФ. Необходимые усло-
вия, включая площади и помещения 
для хранения оружия, здесь имеются. 
Капитальных вложений в ремонт по-
мещений не требуется. 

В свою очередь руководитель Управ-
ления по физической культуре и спорту 
Воронежской области Александр Па-
нюков пообещал оказать содействие в 
приобретении нового пневматического 
оружия и необходимого боекомплекта 
к нему. 

- Подводя итог всей нашей поездке, 
могу сказать одно, сейчас нам важно 
начать работу, потому что когда есть 
движение, то будет и результат, - резю-
мировал Александр Шипулин.
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(473) 246-30-30

Судоку 9х9
Заполнить клетки сетки цифрами от 1 до 9 так, чтобы они  

не повторялись ни в горизонтальных и вертикальных строках, 
ни в квадратах 3х3.

Максим Нарожный с супругой Светланой.

Александр Шипулин и Александр Лимарь.

Цена - на момент публикации. Реклама.

подробности
по тел. 2556-761
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